
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成２８年 ４月 ７日（木）午後７時３０分～９時１０分 

会   場 中央地区公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 中央地区２町会に、新たに住宅団地が造成されたため街路灯２基とごみ集 

積所１か所を新たに設置して欲しい。 

 

→ 街路灯については、全ての町会に希望を取ってから全体的に整備しくこと 

 になります。ごみの集積所についても、担当課が市民生活課であるので、そ 

の時に合わせて街路灯についても相談していただきたい。 

 

② 地方交付税の額は。 

 

→ 平成２８年度予算額は、39億 6,500万円です。 

 

③ 市から市民への要望はないのでしょうか。 

 

→  「スマイルシティ寒河江」をキャッチフレーズにしているので、市民の方 

にはボランティア活動や街づくり活動等に積極的に参加していただき、もっ 

と元気になってもらいたい。 

 

④ 中央通りをもっと賑やかにして欲しい。以前は、中央通りでもいろんなイ 

ベントもあったが、無くなってしまって寂しい。 

 

→ 今年から神輿の祭典のルートを変更し、中央通りも通るルートに変更をし 

て実施する予定となっており、中央通りを活性化していきたいと考えており 

ます。 

 

⑤ 市内循環バスの停留所が中央通りにないので、年寄等にとってはとても不 

便である。ぜひ、停留所を設けて欲しい。 

 

→ 管轄する国土交通省東北運輸局の基準を確認させていただいた結果、実証

実験運行中における新規バス停留所の設置はルート変更にあたるため、今す

ぐに設置することは困難とのことです。現在の実証実験運行中、皆さんの御

意見をおうかがいし結果を検証して、１２月からの本格運行つなげてまいり



ます。停留所の設置についても検討してまいります。 

 

⑥ 生涯学習施設充実のために、経費は掛かると思うが２点ほど提案したい 

①温泉のお湯を活用した熱帯植物園をチェリークアパークへ設置。 

②長岡山に天文台の設置。これらを整備することで、子ども達の学習にも

役立ち観光施設としても活用できる。また、子育て支援の施設としても

役立ち、市の活性化につながると思われるので提案したい。 

 

→ 夢のある提案であり、これらの施設は東北地方にはあまりないため観光施 

設や学習施設としての効果も高いと思われます。長岡山については、現在整 

備中であり今年度は大型バスが通れる道路整備を行う予定です。今後さらな 

る整備を進めるよう検討しております。ご提案いただいた意見は、大変貴重 

であるため今後の検討課題とさせていただきます。 

 

⑦ 交通事故防止について 

①市役所北側の職員駐車場について、駐車場脇の道路を子供たちも通るが、

スピードを出して駐車場に出入りしている。自転車小屋の壁をぶち抜い

て、市役所敷地から出入りできるようにできないか 

②図書館裏の駐車場から出てくる車が、いきなり出てくることが多く危険。

西側の雑木林をつぶしてそっちに駐車場を作れないか。 

 

→ ①自転車小屋の壁を取り除くことは今すぐには困難でありますが、強く職  

員に対して指導を行うとともに看板を設置し注意喚起に努めてまいりま

す。 

②図書館の西側には、防火水槽があり駐車スペースとしては確保できませ

んが、現在の駐車場の出入口に黄色のストップラインを引き看板を設置

して利用者に注意を促してまいります。 

 

⑧ 中央地区公民館の借地料の減免に感謝しているが、財政状況が厳しいため 

更なる軽減措置をお願いしたい。 

 

→ 検討をしていきたい。また、今年度から公民館整備事業の中に、新たにエ 

アコン設置や電気料軽減のためにＬＥＤへの切り替えもメニューに加えたの

で活用して欲しい。 

 

⑨ 中央地区公民館隣の公園の立木の落ち葉が、公民館の屋根に大量に落ち、 

それが雨トヨにたまり雨トヨや屋根の劣化が激しい。落ち葉が屋根に落ちな 

いように上のほうを伐採して欲しい。 

 

→ 担当課に話をしておきます。 



⑩ 神輿祭りの件において市と八幡様の関係は、どうなのか。なぜ町会長が、 

八幡様のお札を売らなければならないのか。 

 

→ 神輿祭りは神輿会主催であり直接市との関係はないが、イベント(お祭り) 

であるため市もかかわっている。宗教的な関わりはないので、ご理解いただ 

きたい。お札については、お祭りに対する寄付者へのお礼としてお札を渡し 

ていると捉えているため、町会長さんのご厚意に感謝していた。 

 

⑪ 第６次振興計画の目標のひとつに「健康・笑顔」チャレンジと記載されて 

いるが、高齢者だけが対象ではないのではないか。そのため、ボランティア 

で自分が所属するグループで、全世代を対象とした話ができる先生の講演会 

を今年度企画しているので、是非、市の支援も得たい。 

 

→ 市民のためになる企画であれば、具体的内容が決まった時点で担当課と詳 

しい趣旨・内容等を相談していただいたうえで、支援していきたい。 

 

⑫ 市役所前旧銀行の跡地を市として利用する構想はないのか。 

 

→ 以前は市の防災拠点施設としての活用も検討した時期もあったが、市役所 

の耐震工事が完了したので、今のところ活用の見込みはない。 

 

⑬ 市報のタイトルが変更になったが、何か意図があったのか。 

 

→ これまでのローマ字表記は、不評であった。そのため、広報委員会の中で 

検討した結果”ひらがな”に変更した。 

 


